

Climatic

à la recherche de la mémoire du climat dans les Hautes-Fagnes

Notre première activité d'envergure dans le cadre du projet européen Climatic, dont nous vous annonçons le lancement dans notre précédent journal, comportait deux activités principales avec, d'une part la visite par les élèves de l'enseignement fondamental et secondaire inférieur du Centre Nature de Botrange (exposition, film vidéo, et balade), et d'autre part des expériences scientifiques menées par les élèves de l'enseignement secondaire supérieur à la Station Scientifique des Hautes Fagnes.



La totalité du compte rendu des activités des élèves du primaire et du secondaire ainsi que les nombreuses photos de cette journée scientifique sont consultables sur le site de notre projet : www.climatic.org et aux pages de l'école primaire sur le site de l'école www.sainte-veronique.be Extrait du rapport des élèves de 5e :

« Le vendredi 18 novembre, nous nous sommes rendus à la Station Scientifique des Hautes-Fagnes, dans le cadre du projet européen Climatic, en compagnie de nos professeurs de sciences et de géographie.

Monsieur L. Leclercq, le Directeur de la Station, nous a chaleureusement accueillis et nous a expliqué le processus de formation des tourbières, ainsi que le principe de leur datation par l'analyse des grains de pollen (la palynologie).

Le temps d'une journée, nous nous sommes glissés dans la peau d'un scientifique, observant et recensant minutieusement les grains de pollen emprisonnés dans différents échantillons de tourbes en provenance de la Fagne de Polleur. Après la mise en commun des résultats de chaque groupe, nous avons pu reconstituer la végétation environnant la tourbière il y a 3000 ans.

Nous avons également eu l'occasion de découvrir une station climatique à la pointe de la technologie. Nous en avons profité pour nous livrer à une bataille de boules de neige dans les règles de l'art !

Cette journée hors du commun nous a permis de découvrir une autre manière d'apprendre : concrète et ludique, mais néanmoins rigoureuse et sérieuse. »

Les élèves de 5ème option sciences

A suivre...

dans nos prochains journaux

Le français

Projet de la 1^e maternelle à la rhéto :
Semaine du français du 31/01 au 03/02
A vos crayons, plumes, dictionnaires, ...

Les échanges linguistiques

Merci à nos partenaires :

- | | |
|------------|--|
| Angleterre | - Dartford Grammar School
- Hockerill Anglo-European College
- Nottingham University
- South Wolds Community School |
| Flandre | - Berlaar Heilig Hart van Maria Instituut |
| Allemagne | - Helmoltz Schule Frankfurt |

Merci au Campanile pour son soutien



UNIVERSITE de Liège

8 février - Visite des Rhétoriciens Portes ouvertes
du 1^{er} au 10 mars - Immersion Ulg

Cours de 1^{re} année de Bachelier accessibles aux rhétos

Destination Ulg

Vis ma vie d'étudiant à Ulg

"Premiers cours... premiers enseignements"

Rendez-vous à l'ULg en 2006

Renseignements :

Tél. 04 366 52 49

info.etudes@ulg.ac.be

<http://www.ulg.ac.be>

Ste-Vé